



NOTA DE PRENSA

El Comité de Impulso del #diadeinternet otorga el Premio a la Trayectoria Personal a D. Francisco Ros Perán por su excepcional contribución al desarrollo de Internet en España

Madrid, 6 de mayo de 2025. – El Comité de Impulso del #diadeinternet ha decidido conceder el **Premio a la Trayectoria Personal** en su edición 2025 a **D. Francisco Ros Perán**, en reconocimiento a su dilatada y destacada labor en el impulso de las telecomunicaciones, la digitalización y el desarrollo de Internet en España, así como su proyección internacional en el ámbito tecnológico.

Doctor Ingeniero de Telecomunicación por la Universidad Politécnica de Madrid, PhD en Ingeniería Eléctrica y Ciencias Informáticas por el MIT, y Diplomado en el Programa Avanzado de Dirección de Empresas del IESE, D. Francisco Ros ha combinado una brillante carrera profesional con una visión transformadora que ha dejado una huella profunda en el ecosistema digital español.

Durante su etapa como **Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información (2004–2010)**, lideró procesos clave de modernización digital como la implantación del DNI electrónico, la digitalización de registros civiles, de la televisión y del sistema nacional de salud. Fue también impulsor de la creación del **INCIBE**, pieza fundamental en la ciberseguridad española. En la **Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información** celebrada en Túnez en 2005, defendió con éxito la puesta en marcha del **Foro de Gobernanza de Internet** y promovió la declaración del **17 de mayo como Día Mundial de la Sociedad de la Información**, germen del actual #diadeinternet.

En el ámbito empresarial, ha ocupado cargos de alta responsabilidad como **Presidente de Asurion España, miembro del Consejo de Administración de Qualcomm**, y directivo en empresas como **Telefónica, Unisource y Fundesco**, desde donde promovió la creación de la **Red Iris**, la red académica y de investigación que conectó por primera vez a universidades y centros de I+D españoles con la comunidad científica global. Actualmente, es **presidente de XR First-Tech Investments**, especializada en Realidad Virtual, y **Profesor Ad-Honorem de la Universidad Politécnica de Madrid**.

La entrega del galardón se celebrará en el acto institucional del #diadeinternet 2025, como parte del homenaje a quienes han contribuido de forma decisiva a la transformación digital de nuestra sociedad.

Con este reconocimiento, el Comité de Impulso quiere destacar no solo su excelencia profesional, sino su visión, compromiso y liderazgo sostenido en favor de un Internet abierto, accesible e innovador para todos.

Versión breve y adaptada para redes sociales

El Comité de Impulso del #diadeinternet otorga el **Premio a la Trayectoria Personal 2025 a Francisco Ros Perán** por su excepcional contribución al desarrollo de Internet en España. Impulsor del DNI electrónico, la Red Iris, el INCIBE y del Día Mundial de la Sociedad de la Información. Ex Secretario de Estado, directivo en Telefónica, Qualcomm y pionero en redes digitales. ¡Gracias por tu visión y legado!

#diadeinternet #ddi2025 #Premiosdiadeinternet #premioalatrectoria

RESEÑA CURRICULAR



Francisco Ros Perán

Doctor Ingeniero de Telecomunicación por la Universidad Politécnica de Madrid, Doctor (PhD) en Ingeniería Eléctrica y Ciencias Informáticas por el Massachusetts Institute of Technology (MIT) y Diplomado en el Programa Avanzado de Dirección de Empresas (PADE) del IESE.

En la actualidad, es presidente de la empresa de Realidad Virtual XR First-Tech Investments S.L y Profesor Ad-Honorem de la Universidad Politécnica de Madrid. Ha sido miembro del Consejo de Administración de Qualcomm (2010-2020) y Presidente de Asurion España 2104-2019), entre otros.

Entre 2004 y 2010 fue Secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información. En ese periodo se digitalizaron: el DNI, los Registros Civiles, la TV y el Sistema Nacional de Salud y se creó el Incibe. Asimismo, en la Cumbre de la Sociedad de la Información de Túnez de 2005, se consiguió la puesta en marcha del Foro de Gobernanza de Internet y la aprobación, a propuesta española, del Día Mundial de la Sociedad de la Información. En 2010, durante la Presidencia Española de la UE, se aprobó la primera Agenda Digital Europea.

Fue co-fundador y Presidente ejecutivo de Alúa- Broadband Optical Access y Presidente y Consejero Delegado de Unisource (empresa constituida por KPN, Telia, Swisscom y Telefónica), que fue la primera empresa que puso en marcha un servicio auténticamente multinacional de redes de datos para empresas. Fue Director General de Telefónica Internacional y, posteriormente, Director General de Telefónica y miembro de su Comisión Directiva. Asimismo fue Director en Fundesco (Fundación de Telefónica) en la época en la que, desde la Fundación, se puso en marcha la Red Iris para la conexión de las universidades y centros de I+D españoles, entre sí y con el resto del mundo.

Además, ha formado parte, entre otros, de los Consejos de Administración de AT&T Microelectronics, WorldPartners e Infonet en EEUU, Mannesmann Arcor en Alemania, Siris en Francia, Entel en Perú, CANTV en Venezuela, CTC en Chile y Entel, TS1 e Inteco (ahora Incibe) en España.

Ha recibido la Gran Cruz de la Orden del Mérito Civil y la Gran Placa al Mérito de las Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Información, otorgadas por el Gobierno de España, así como el Premio Edición 2009 de la ETSIT de Madrid por su Trayectoria Personal de Contribución y Apoyo a la mencionada Escuela.